

## Protokoll

### 04. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 16, öffentlich)

Datum/Uhrzeit: 16.06.2016, 20:00 bis 22:30 Uhr  
 Ort: Blauer Salon - Mittelbau  
 Sitzungsleitung: L. Franiel  
 Protokoll: S. Hüttel, R. Scheffler

#### Anwesenheit

Mitglieder Studentenrat:					
RS	Rico Schulz	X	EK	Elena Knoche	X
TB	Tobias Bräuer	X	KL	Kai Lammel	E
EZ	Eva Zent	X	TE	Tobias Eichhorn	X
KK	Konstantin Klein	X	DI	Daniel Irmer	E
RM	Rebecca Maiwald	X	PM	Pascal Muster	X
LF	Lukas Franiel	X	NS	Nelu Sprater	X
SH	Sylvana Hüttel	X	VS	Valentin Schäffer	X
JR	Johannes Röttenbacher	X	DL	Daniel Lerche	X
RSch	Robert Scheffler	X	PH	Pauline Hennig	X
Gäste:					
FS	Von Fromm, Sophie		ME	Escamilla Sanchez, Marcos	
ML	Manthey, Lukas		PK	Kaluza, Paul	
FF	Fichtner, Florian		LW	Walter, Linus	
MG	Griesbach, Michael				
TG	Grundmann, Tina				

#### Legende:

E: entschuldigt

U: unentschuldigt

X: anwesend

Abstimmung: ja/nein/Enthaltung

# Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
2. Änderung der Tagesordnung
3. Finanzanträge
4. Protokollabstimmung
5. Banner der AG Umwelt
6. Ooppel- Preis
7. Nutzungsvereinbarung
8. Beschluss zur Kneipenrallye
9. Gremienausweise
10. Sommerfest der Parteilugenden
11. Erneuerung der Alarmlisten
12. Inforundlauf
13. Newsletter
14. Termin nächste Sitzung

## **TOP1: Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit**

L.F.: begrüßt die Anwesenden → beschlussfähig (16)

## **TOP 2 Änderung der Tagesordnung**

LF: Keine Änderung der Tagesordnung

## **TOP 3 Finanzanträge:**

- Flyer Erstiwoche, 300,00 €
- Werbemittel Voca-Vox – 47,43 €
- Dienstreiseantrag DAAD

L.F.: Abstimmung: einstimmig (16)

- FSR3 Sommerfest Band 150,00 €
- FSR 4 Honorarvertrag 40,00 € (Professorenplausch)
- FSR 5 Honorarvertrag 75,00 €
- FSR 5 Sommerfest 150,0 €
- FSR 6 Druckkosten T-Shirts 85,00 €

L.F.: Abstimmung: 15/-/1

## **TOP 4 Protokollabstimmung:**

LF: Abstimmung des Protokolls vom 09.06.2016: 13/-/3

## TOP 5 AG Umwelt:

F.S.:

- Während einer Filmvorführung in der Alten Mensa wurde das Banner der AG Umwelt gestohlen
- Fotografien der AG Umwelt zugetragen, auf denen auf dem Obermarkt die Flagge angezündet wurde
- Diebstahl
- Polizeimeldung
- AG Umwelt erstattet Anzeige
- Strafantrag muss StuRa stellen
- StuRa ist der Geschädigte, da das Banner vom StuRa finanziert wurde
- Anonyme Entschuldigung erhalten (zweimal)
- Zusammenarbeit mit Vermittler der Entschuldigungen
- Polizei meldet sich beim StuRa
- Pressemitteilung herausgegeben
- AG Umwelt möchte vorläufig keinen Strafantrag stellen

NS:

- Was war auf dem Banner?
- Wie ist die Entschuldigung erfolgt?
- Was möchte die AGU beim StuRa erreichen?

FS:

- Das Logo der AG Umwelt war auf dem Banner
- Die Entschuldigung erfolgte über ein Mitglied
- Der StuRa wurde über die AGU informiert.

LM:

Verbindung mit „Ende Gelände“ nicht nachweisbar

LF.:

- Viel Text in der Freien Pressen ohne Grundlage - sehr subjektiv
- Gibt es unterschiedliche Meinungen von der AGU?

FS:

- viele differenzierte Meinungen

SP:

- Stellungnahme als komplette AGU (vom Artikel über Problematik)

TE:

- Mitteilung ohne Einwilligung vom StuRa wonach die ganze Sache überzogen ist
- Wert des Banners?

FS:

- Wert lässt sich schwer schätzen
- 10 Euro Schätzwert von Polizei
- Presseartikel war wichtig für die AGU
- Vermutung seitens der AGU geäußert
- Pressemitteilungen wurden immer ohne Absprache mit dem StuRa herausgegeben

EZ:

- Bestreben den Verlust auszugleichen?

LM:

- Wiedergutmachungstext fehlte
- AGU muss in Schutz genommen werden, damit sich Vorfall nicht wiederholt
- Stellungnahme des StuRas ist erforderlich
- Verurteilung der Aktion

PM:

- Bitte vorher den StuRa informieren (AG Umwelt)
- MDR möchte an Podiumsdiskussion teilnehmen

JR:

- Drei Möglichkeiten (Strafanzeige, Todscheigen, Pressemitteilung welche persönliche Entschuldigung verlangt) - bei Nichterfolgen -> Strafanzeige
- Wiedergutmachung seitens der Straftäter
- StuRa hält sich soweit raus

PK:

- Differenzierung von Ende Gelände

NP:

- Größerer Ausgleich erforderlich
- Nicht nur 10 Euro - genaue Berechnung erforderlich

LM:

- Podiumsdiskussion verschoben auf nächstes Semester

DL:

- stellte Frage an AG Umwelt, ob nicht die Täter das Plakat als Entschädigung für die AG Umwelt selbst wieder herstellen könnten und man danach als Versöhnung grillt

SF:

- Dialog ist wichtig
- Symbolik -> persönliche Entschuldigung ist wichtig

EZ:

- schwer, da Presse schon informiert ist

EK:

- Personen sollen direkt miteinander sprechen

PM:

- bis Montag fertiges Statement
- Aktion wird als solche verurteilt
- wird zusammen mit Vermittler abgesprochen

### **TOP 6 Ooppel- Preis**

TG:

- Meinung zu Ooppel -Preis

NS:

- Schade, dass es den Preis so nicht mehr gibt
- Preis ohne finanziellen Reiz nicht erwähnenswert

TG:

- bei einem Preis muss man sich gegen andere durchsetzen

PK:

- sollte an Leute außerhalb der Gremien verliehen werden

TE:

- Bewerberlage kritisch

### **TOP 7 Nutzungsvereinbarung**

Antrag 1: Feiern/Partys für Privatpersonen im BBK untersagen

LF: Abstimmung: 15/1/-

Antrag 2: Rechtsmittelverzicht belassen in Punkt 9 der Nutzungsvereinbarung

L.F.: Abstimmung: 2 /13/1

NS:

- Rechtsmittelverzicht nicht erlaubt zu untersagen - würde nur für die Kautionszutreffen, nicht für weitere Schäden
- die neue Änderung erklärt es passender
- Rückzahlungsfrist nach Beschluss des Schadens

Nutzungsvereinbarung einstimmig verabschiedet

### **TOP 8 Kneipenrallye**

- Wird finanziell schon seit längerem nicht mehr unterstützt.
- Kneipenrallye wird aufgrund fehlender Kooperationsbereitschaft nicht mehr unterstützt

P.M.:

Der Studentenrat der TU Bergakademie Freiberg möge beschließen:

Wir distanzieren uns von der Organisation und Durchführung der Kneipenrallye. Der Studentenrat unterstützt die Kneipenrallye materiell, finanziell und personell nicht. Dies liegt daran, dass die Kneipenrallye jedes Jahr am Donnerstag in der Erstiwoche stattfindet und hierbei die Vorkurse trotz aller Kritik nicht berücksichtigt.

Abstimmung: 15/0/1

Liste mit Gründen für den Beschluss wird veröffentlicht.

### **TOP 9 Gremienausweise**

Zettel mit Studiengang und Gremium wird herumgegeben

- auf Gremienausweis soll Fakultät, Referat und Foto zu erkennen sein

### **TOP 10 Alarmliste**

PM:

Alarmliste ist zu aktualisieren.

Rico und Robert werden auf die Alarmliste gesetzt. Rico hat bereits einen Büroschlüssel, Robert muss ihn noch bekommen.

### **TOP 11 Inforundlauf**

KK

- FSR- Sitzung
- Positives Ergebnis vom Gremienkonvent des FSR2
- Entsenden von Personen in andere FSRs
- Lasertag vom FSR2

## VS

- Beim Gespräch mit den sächsischen Landtagsabgeordneten werden Alternativen benötigt
- Eva, Pauline, Vorsitz

## LW:

- Stellungnahme bereits verfasst

## EK:

Feedback Gremienkonvent:

Negativ: -Einleitung zu lang, Ortsbeschreibung ungenau, zu wenig Kartoffelsuppe

Positiv: Vernetzung hat gut funktioniert

## JR

- Frisbees für NaWi-Cup zu verschenken
- TUgether e.V. benötigt Biertischgarnituren
- Patt zwischen TUgether und StuRa
- Haushaltssperre
- Prof. Kawalla wird ersetzt
- Öffentlichkeitsarbeit für Professor Test Vorlesungen
- Neuer Fototermin mit Rico
- Personen werden hereingeschoppt

## Vorsitz:

- Treffen mit Frau Dr. Schellbach:
- Merchandising derzeit aufgrund von personellen Engpässen schwierig
- Idee einer gemeinsamen T-Shirt Kollektion → nicht weiter verfolgt
- Unterstützung in Multimedia für Erstiwoche seitens der Uni
- UNI möchte mit StuRa eine gemeinsame Website betreiben
- Social Media Guide für die Uni

## PM

- mit Mitarbeiter der Freien Presse getroffen
- Telefongespräch mit dem MDR
- Statement: FSR2 ist cool

## NS

- Nutzungsvereinbarung für BBK erarbeitet
- Erstiwoche und BAföG-Beratung
- 18:00 Uhr Restaurantbesuch mit den Mongolen

## MG

- Veranstaltung war gut besucht

## RS

- StuRa-Mitglieder-Fotos für die Homepage aktualisiert

TE

- hat mitgeholfen beim Fachschaftsabend
- StuRa After-Show wird nicht stattfinden

PK

- Studiendekane müssen im FSR4 bestätigt werden
- Problem eines Titels der Freien Presse
- Keine Plattform für rechte Äußerungen

LW:

- Gremienkonvent
- ist kein Admin der FB- Seite mehr

TB:

- Sigrid muss noch in neue StuRa-Protokollwebsite eingewiesen werden
- FSR-Logos sollen in Protokollwebsite miteingebunden werden
- Inventur an technischen Geräten im BBK mit Rico
- Scanner und weitere Altgeräte müssen vom Hausmeister entsorgt werden

#### **TOP 12 Newsletter**

- Banner-Verbrennung
- BAfög-Beratung
- Besuch der mongolischen Delegation
- Veranstaltungsprogramm

#### **TOP 13 Termin nächste Sitzung**

23.06.2016, 20:00 Uhr, Blauer Salon (Mittelbau), Akademiestraße 6

Lukas Franiel  
Sitzungsleiter

Robert Scheffler  
Protokollant